

Nicht wahr, Kinder! das waren traurige Schicksale, welche den armen Orgelspieler heimgesucht hatten? Sie hatten ihm alles, was ihm lieb und teuer war, ja, sogar den Verstand, und zuletzt das Lebenslicht geraubt. Allein dennoch konnte er sich mit dem Gedanken beruhigen, daß er an allem seinem Jammer, den er zu bestehen hatte, nicht selbst schuld war. Denn wie viele Menschen kamen durch ihren Zähzorn, durch ihre Spielsucht oder durch Trinklust oder andere heftige Leidenschaften um die Freuden des Lebens, ja, um das Leben selbst! Ja, wahrhaftig:

Die Sünde ist die Hölle macht,  
Die vielen großes Leid gebracht."

## 71. Drei Kerzen auf Einem Leuchter.



Ein Reisender kam in eine Dorfkirche und wohnte, weil eben Sonntag war, dem pfarrlichen Gottesdienste bei.

Da sah er, daß während des Gottesdienstes auf einem besonderen Leuchter drei Kerzen vor dem Hochaltare brannten.

Dieser kirchliche Gebrauch kam dem Fremden seltsam vor. Er war schon in viele Kirchen, sowohl in der Stadt, als auch auf dem Lande gekommen, und